
 

Ergebnisse Jugendparlament 

Klausurtage 2020 

Das Jugendparlament 2019/20 steht für Veränderung, 

Projekte, Freizeitangebote und die Förderung von 

jugendpolitischem Handeln. 

Anwesende: 
Christoph Hummler, Maria Cabras, Jonas Brinkmann, Manuel Hummler, Johanna Schmidt, Rocco De 
Bauw, Julian Fuchs, Deyar Tawfik 
Gäste:  
Pierre Kaltenegger, Jarah Greipel, Jonas & Hanna Hirsch, Lena Hauser, Matthias Stadler 
 
Das JuPa hat aus einer großen Zahl an Ideen folgende Projekte ausgewählt, die es in der 

verbleibenden Amtszeit bis Ende 2020 behandeln will, ohne dass diese bei der Klausur ausgearbeitet 

wurden: 

- Ausbau Hackerspace 

- Filmkurse 

- Upcycling-/Recycling-Workshops 

Generell haben sich die Jugendparlamentarier*innen ein umsetzungsorientiertes Handeln für das 

zweite Amtsjahr vorgenommen. 

Folgende Projekte und Ideen wurden detaillierter behandelt: 

Protokoll Johanna Schmid: 

Punkt 1: Antrag von Lucas Rott "Random Dance“ 
(Tanz zu K-Pop: wer mitmachen möchte und Choreografie kann, tanzt mit) 
Diskussion über den Antrag:  
-vllt. bei onstage music vs. Racism auf second stage 
-evtl. Eher Thema fürs Juz  
-wenn es kein öffentliches Event sein soll, jederzeit im Juz möglich 
—> Telefonat mit Lucas Rott: 
-eig. keine Proben nötig (jeder probt allein bei sich zuhause) können aber auch im JUZ Proben in 
Absprache mit Andreas Dietrich 
-vorher mal mit Lucas treffen um USB-Stick mit Songliste zu geben 
-Random Dance Auftritt bei der Party gegen Rassismus 
—> einstimmig dafür  
Manuel ist Ansprechpartner für Lucas 
Andreas Dietrich ist Ansprechpartner für Random Dance 1x monatlich im JUZ Atlantis (wie früher 
Breakdance: rein und tanzen ) 
 
Punkt 2: Neubürgerfest am 17.05.20 (24.05.) 
-Anmeldung bis zum 21.03.20 
Diskussion:  



-mehr Action am Jupa Stand (letztes Jahr war zu wenig Andrang) 
-Vorschlag mobile Wand zum Sprayen aufzustellen zum Ausprobieren evtl. Hilfe von Sprayern dazu 
holen  
Abstimmung über Teilnahme mit Graffiti-Wand 
—> einstimmig dafür 
Maria und Manuel kümmern sich um den Stand 
 
Punkt 3: zurück zum Antrag  des Werkstattcafes (Nachhaltigkeitspreis) um neue Anschaffungen zu 
tätigen 
(Kostenlose Reparatur von Kleidung und Haushaltsgegenständen) 
—> Matrix Score von 52 
-1050€ Fördersumme gefordert 
Abstimmung über Unterstützung des Projekts 
—> einstimmig dafür 
Bis auf die Gelder für die Abschlussveranstaltung sind zusammen mit dem Antrag Thinkathon alle 
Fördergelder ausgeschöpft. 
 
Punkt 4: Ramadama Teilnahme am 28.03.20 
-Anmeldung bis 28.02.20 
Pia, Paul, Erdem, Deyar, Johanna überlegen mitzumachen 
—> Einigung über Teilnahme bis 28.02. 
 
Punkt 5: FFF Doku-Abend am 29.02.20 im Juz 
-18:00-22:30 Uhr 
-keine Antwort von Produzenten der Doku wegen der Lizenz: Maria kümmert sich 
- Brief an GEMA  
-Abstimmung über Essen mit Andreas 
-Eintritt und Essen kostenlos 
-Anmeldung über FFF Pfaffenhofen Internetseite  
-Artikel dazu auf Jupa Website  
 
Punkt 6: Abschluss Nachhaltigkeitspreis 
-überdimensionierte Schecks für Übergabe an Geförderte 
-vorhandene Videos und Ausstellungsplakate von den geförderten Projekten zeigen 
-vorläufig im Juz geplant 
-evtl. Festsaal Rathaus 
-21.03.20 (Party gegen Rassismus) 18 – 20 Uhr 
-einladen: Bgm, Jugendreferentin, Stadtrat, Allianz Umweltstiftung, geförderte Projekte, Presse, Kati, 
Christoph 
-Finger Food Krammer 50 Portionen ohne Schwein und 50 vegetarisch 
Abstimmung über Zusammenlegung der Projekte Party vs Racism & Abschluss 
—> 6 Stimmen dafür, eine dagegen 
—> Abschluss Nachhaltigkeitspreis vor der Party gegen Rassismus  
 
Punkt 7: Party gegen Rassismus 
-von 20:00-03:00 Uhr am 21.03. 
-Random Dance 
-Zusammenhelfen beim Plakat Verteilen 
-Aufbau ab Mittags alle zusammen 
-Tc informiert kurzfristig wenn Hilfe benötigt 
Suche nach einer neuen Band (Absage Kraut & Ruhm): 
-new age trailer 
-banh miless art  



-Mic Mali  
—> Anfrage an New Age Trailer und Mic Mali  
Besprechung des Fahrplans 
-Essen: 
entweder Hot Dogs selber machen oder übriges Essen Nachhaltigkeitspreis  vom Krammer verkaufen 
-Trinken: Bier, Wein (lieblich/trocken), Cola-Weizen, Hugo 
-Deko: Länderflaggen: 15 Flaggen für 135.-, Lichterketten, Netze 
-Dokumentation: Rocco, Johanna 
 
Punkt 8: Vorstellung der Jupa Website 
-Seite jetzt öffentlich 
-Neuigkeiten werden angezeigt 
-Kommentarfunktion unter den Artikeln 
-Kontaktformular auf Startseite 
-download von Satzung und 
-über /admin und angelegtem Account Möglichkeit an der Seite zu arbeiten 
—> derzeit haben Maria, Manu, Rocco und tc einen Acc. 
 

Weitere Projektentwicklung: 

1) Zeltplatz 

Julian Fuchs wünscht sich einen Zeltplatz etwas außerhalb von Pfaffenhofen mit Feuerstelle. 

Er hat dies mit Bgm Herker besprochen und überlegt sich Strategien, wie der Zeltplatz 

funktionieren könnte, ohne dass er Probleme verursacht. In der Folge bringt Julian den 

Antrag wieder ein. 

 

2) Future Games World haben angefragt, ob das Jugendparlament sie bei einer “Erweiterung” 

unterstützen könnte. Maria Cabras fragt nach, was genau damit gemeint ist.   

 

3) Lichtsituation Soccer Five 

Deyar Tawfik möchte sich für eine Verbesserung der Lichtsituation beim Soccer Five stark 

machen. Matthias Stadler bittet das Bauamt in Bälde um einen gemeinsamen Ortstermin, um 

den Bedarf zu klären.  

 

4) Podcast 

Manuel Hummler bringt die Idee eines Jugendparlaments-Podcast aus dem Utopia ein. 

Dieser könnte lokale und jugendrelevante Themen (wie z.B. Random Dance) aufgreifen, 

vorstellen und diskutieren. Dazu sollen „Experten“ geladen werden. Manuel, Johanna 

Schmidt, Rocco De Bauw, Maria und Matthias Stadler treffen sich in Bälde und probieren die 

technischen Möglichkeiten aus. Es sollen möglichst 2 Kameras verwendet werden und die 

Ergebnisse werden v.a. über die JuPa-Webseite veröffentlicht. 

 

5) Moorpetition 

Das Jugendparlament wurde gebeten in der Kontroverse um das ehemalige Moor 

Oberstimmer Schacht Stellung zu beziehen. Manuel bereitet einen Antwortvorschlag „das 

JuPa bittet die Behörden und Experten sich im Sinne von Umwelt und Klima auf den besten 

Weg zu einigen“ vor. 

 



6) Food-Workshops: was PAF an regionalem Essen hergibt und Teenies kochen können 

Maria und Johanna fragen in Realschule oder führen es im Utopia durch. Pia könnte auch 

Interesse haben. Sie erarbeiten ein Konzept bis zur April-Sitzung. 

 

7) Neue Graffiti-Wand und Dosenleihe 

Der Vertragsentwurf für die Normarückwand liegt vor. Julian schickt ihn an Besitzer Herrn 

Stiglmayr und Julian und tc handeln mit diesen die Details aus. 

Da im momentanen Haushalt für dieses Jahr keine Gelder für die Dosenleihe beantragt 

wurden, möchte Julian den Antrag auf Dosenleihe im Laufe des Jahres beim Stadtrat 

einreichen und stellte den Antrag sofort 800.- aus dem JuPa-Etat für die Dosenleihe zur 

Verfügung zu stellen. Diese könnte wie früher im Backstage von Lena Hauser betreut werden. 

Die mündliche Zustimmung des Bgm liegt vor. 

Abstimmung: 7 dafür 1 Enthaltung 

 Das JuPa stellt 800.- für Dosen und Cabs bereit 

 

8) Pullis 

Für aktuelle JuPa-Pullis soll auf ein neues Logo gewartet und der Antrag auf Pullis dann 

wieder vorgelegt werden. 

 

9) Fotoleihe 

Zum Verleih und für den Gebrauch bei Stadtjugendpflege- & JuPa-Kursen soll Fotoequipment 

vorgehalten werden. Rocco, Christoph Hummler und Johanna wollen einen Aufruf 

„Kameraspenden oder günstig abzugeben“ starten plus eine Profikamera anschaffen. 

Zusätzlich würde eine 250g-Drohne das Versicherungsproblem lösen: die 3 JuPas erarbeiten 

geeignete Anschaffungsvorschläge und legen sie bei einer nächsten Sitzung vor. 

 

10) LoFi 

Das Tonstudio soll weiter aufgerüstet und modernisiert werden. 

 

11) Skateequipment in Skatehalle 

In der Skatehalle soll eine einfache Grundausstattung von Skateequipment zum Ersatzkauf 

vorgehalten werden: Schnürsenkel, Kugellager, Bretter, Griptape. Rocco und Johanna 

könnten dies mit geringen Preisaufschläge von 1.-, 2.- und 5.- aus einem absperrbaren 

Stahlschrank im Skatekammerl verkaufen. Sie bräuchten dazu eine Anfangsinvestition des 

JuPas von 400.- Euro, welche durch die Preisaufschläge sukzessive zurück gezahlt werden 

soll. 

Abstimmung: 8 dafür 

Rocco und Johanna erarbeiten den Kauf von Stahlschrank und Skateequipment 

 

12) Anlage Skatehalle 

Die Anlage in der Skatehalle ist defekt. Momentan hat Matthias Stadler ein Angebot über ca 

2.500.- vorliegen. Er will zuerst sehen, ob es nicht und wie es günstiger ginge. Das JuPa steht 

einem Antrag auf Unterstützung der Neubeschaffung vorerst positiv gegenüber. Matthias 

bringt den Antrag wieder ein. 

 

13) Nächste Sitzung 



11.3.2020 19 Uhr Atlantis oder Utopia 

 


